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am 19.08.2018 

 
 
Ort: Rostock 
Zeit: 09:30 Uhr - 17:30 Uhr 
Teilnehmer:  Michael Ehlers, Ralf Kriese, Robert Zentgraf, Adrian Focke, Uwe Kollwitz  
Gäste: Max Weber, Egon Raitza, Jörg Naujok  
 
  
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Der Vorsitzende der Schachjugend Mecklenburg-Vorpommern, Michael Ehlers , begrüßt die 
anwesenden Vorstandsmitglieder sowie Gäste zu einer Vorstandssitzung. Hannes Leisner  fehlt 
aufgrund seines Rücktritts als Beauftragter für Leistungsschach. 
 
TOP 2: Personalien (2. Vors., Kassenwart, Leistungssportbeauftragter) 
Michael Ehlers  erläutert die aktuelle Situation um die vakante Position des Kassenwarts der 
Schachjugend MV. Als Lösung ist angedacht, dass Robert Zentgraf  dies übernimmt und der 
Posten des 2. Vorsitzenden wird durch Kevin Schreiber  begleitet. Robert Zentgraf  erklärt sich 
bereit, den neuen Posten, sofern er vom Vorstand gewählt wird, gern zu übernehmen. Das 
Einverständnis durch Kevin Schreiber  liegt ebenfalls schriftlich vor und wird durch den 
Vorsitzenden verlesen. 
Robert Zentgraf  tritt als 2. Vorsitzender der Schachjugend MV zurück. Die Vorstandsmitglieder 
wählen anschließend Robert Zentgraf  einstimmig (4 Ja-Stimmen) zum Kassenwart. Anschließend 
stimmt der Vorstand einstimmig (5 Ja-Stimmen) für Kevin Schreiber  als 2. Vorsitzenden der 
Schachjugend MV. 
Max Weber  erklärt, dass er interimsmäßig Beauftragter für Leistungsschach sei. Weiterhin überlegt 
der Vorstand, wie die Zukunft dieses Postens aussehen wird. 
Ralf Kriese  berichtet über sein Personal. Alle Staffelleiter stehen weiterhin zur Verfügung, jedoch ist 
absehbar, dass auch hier Nachwuchs gewonnen werden muss. Der Vorstand diskutiert hierzu 
verschiedene Ansätze und Ideen. Jörg Naujok  kann sich eine Tätigkeit als Staffelleiter vorstellen, 
da er zukünftig nicht mehr die Zeit für den Spielbetrieb im Bereich Schulschach aufwenden kann. 
 
TOP 3: Finanzen (Nachtragshaushalt 2018, Stand der Abrechnungen, Finanzplan 2019) 
Egon Raitza  gibt einen Überblick zu den Finanzen. Durch den Landesschachverband MV gab es 
Zuschüsse in Höhe von 7.000 EUR. Zudem berichtet Egon Raitza , dass es keine relevanten 
Rückstände bzw. offene Abrechnungen gäbe. Für den 1. Auswahllehrgang fehlen noch 
Eigenbeiträge durch die Teilnehmer und die Abrechnung mit der Jugendherberge muss noch 
erfolgen. 
Der Vorstand weist anschließend die Überweisung der Aufwandsentschädigungen für die 
vergangene Saison an. 



Durch die erhöhte Zuwendung durch den LSV M-V (7.000 EUR) für das aktuelle Jahr, ist eine 
Anpassung des aktuellen Haushalts notwendig. Der Vorstand bespricht einige Punkte und es 
werden folgende Änderungen einstimmig beschlossen: 

• Erhöhung Zuschuss DJEM 
• Übernahme der Kosten für T-Shirts bei der DJEM 
• Erhöhung Zuschuss für Lehrgänge der Landesauswahl 
• Übernahme der Übernachtungskosten für zusätzliches Mitglied der GLauB währen der LJEM 

2018 
• Erhöhung des Postens Materialkosten zur Anschaffung eines mobilen Lautsprechers mit 

Mikrofon (zusammen mit LSV MV) sowie Bestellung neuer Teddybären 
Der Vorstand bespricht den Finanzplan 2019 und beschließt diesen anschließend einstimmig. Der 
Finanzplan 2019 wird nun dem LSV M-V vorgelegt. 
 
TOP 4: Spielbetrieb (Strafgelder, Terminplan, Verein d. Jahres, Spielausschuss, neue Saison) 
Ralf Kriese  berichtet, dass der Spielplan für die Saison 2018/19 veröffentlicht ist. Die LJEM 2019 
wird zu den gleichen Konditionen wieder in Malchow stattfinden. Für die LJEM Quali Ost steht 
bereits ein Ausrichter fest, für die LJEM Quali West wird noch mit potentiellen Ausrichtern Kontakt 
aufgenommen. 
Weiterhin teilt Ralf Kriese  mit, dass insgesamt Strafgelder in Höhe von 280 EUR angefallen sind. 
Die Vereine haben wieder die Möglichkeit, entsprechend begründete Anträge auf Erlass zu stellen. 
Der Vorstand schaut sich die Auswertung über den Verein des Jahres an. Dabei wird festgestellt, 
dass die LJEM U8w noch fehlt. Eine entsprechende Anpassung wird vorgenommen, sodass 
anschließend die Ergebnisse veröffentlicht werden können. 
 
TOP 5: Schulschach (Kongress 2018 & 2019, Ministeriumstermin, Patentlehrgänge, SSCs & LSM, 
Studie) 
Uwe Kollwitz  gibt einen Überblick zu den Aktivitäten im Bereich Schulschach. Es steht ein Termin 
im Bildungsministerium von MV an, um den Wert von Schulschach im Kontext zu Schule zu stärken. 
Weiterhin berichtet Uwe Kollwitz  über Schwierigkeiten beim Finden von Ausrichtern für die 
Schulschachveranstaltungen. Er wird den direkten Kontakt zu den Vereinen und Schulen suchen, 
sodass die Turniere stattfinden können. 
Zudem informiert Uwe Kollwitz  über den vergangenen Schulschach-Patentlehrgang in Rostock. Die 
Veranstaltung war als Weiterbildung für Lehrer anerkannt. Insgesamt konnten 19 Teilnehmer 
begrüßt werden, darunter sehr viele Lehrer. Das Ambiente wurde ebenfalls gelobt und finanziell 
blieb die Veranstaltung auch im Budget. Der Vorstand zeigt sich über die positive Resonanz erfreut 
und plant für 2019 einen neuen Schulschach-Patentlehrgang. 
Uwe Kollwitz  teilt mit, dass im November 2019 der Deutsche Schulschachkongress in Schwerin (in 
Zusammenarbeit mit der GS Lankow) stattfinden wird. Der Vorstand wird versuchen, zahlreich dort 
teilzunehmen. 
 
TOP 6: Leistungssport (DEM, DLM, Kaderlehrgänge, LSB-Anträge) 
Max Weber  berichtet über das Abschneiden bei den DJEM. Sehr erfreulich ist dabei der 
Podestplatz von Marianne Stepanjan (ESV 1844 Wittenberge) in der Altersklasse U10w. Weiterhin 
lobt Max Weber  die An- und Abreise mittels IC/ICE. 
Anschließend informiert Max Weber  über den aktuellen Stand der Vorbereitung auf die DLM. Die 
Anreise nach Würzburg erweist sich als kompliziert. Verschiedene Varianten werden besprochen 
und sollen anschließend geprüft werden. 
Für 2019 sollen wieder Anträge beim LSB für die Auswahllehrgänge gestellt werden. Robert 
Zentgraf  bietet seine Unterstützung an und teilt mit, dass dies bis zum 30.11.2018 erfolgen müsse. 
Michael Ehlers  informiert, dass Marianne Stepanjan aufgrund Ihres Abschneidens an der WM 
teilnehmen kann. Es liegt eine Anfrage auf finanzielle Unterstützung vor. Die Schachjugend MV wird 
dies zusammen mit LSV MV und Förderverein Schach in MV prüfen. 
 



TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (Spielemesse, Textilien, Banner, Facebook, sport-mv.de) 
Michael Ehlers  berichtet über Terminkollision von Spielemesse und Punktspielbetrieb LSV MV. Es 
wird angedacht, personelle Unterstützung bei der DSJ zu erfragen. 
Alle weiteren Punkte werden kurz angesprochen, jedoch fehlen hier weitergehende Informationen 
vom Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit. 
 
TOP 8: Präsidiumsangelegenheiten LSV M-V (Mitgliederversammlung) 
Michael Ehlers  informiert über die Vorbereitungen der Mitgliederversammlung des LSV MV. Nach 
aktuellem Stand wird es keinen Referenten für Seniorenschach geben, sodass dieser Posten wohl 
unbesetzt bleiben wird. 
 
TOP 9: Sonstiges (Kinderschach-Camp, Förderverein) 
Ralf Kriese  teilt mit, dass die Winterferien in Brandenburg sich verändert haben. Dies ist bei der 
LJEM ggf. zu berücksichtigen. 
Michael Ehlers  berichtet kurz über das Kinderschach-Camp 2018 und die positive Resonanz der 
Teilnehmer. Für 2019 ist angedacht, dass das Kinderschach-Camp in Schleswig-Holstein stattfinden 
soll. 
Der Vorstand plant die nächste Vorstandssitzung für dem 22.12.2018. 
 
Michael Ehlers bedankt sich bei Teilnehmern für die konstruktive Diskussion und wünscht allen eine 
gute Heimreise. 
 
 
 
 
 
Robert Zentgraf  Michael Ehlers 
(Protokollführer)        (Vorsitzender SJ-MV) 
 


